



Escala migración presión México-EU

¿Tú le crees a López-Gatt(o)el?... ¡yo tampoco!

Previsible el endurecimiento de las políticas migratorias de Estados Unidos tras la cancelación del denominado Título 42 impuesto en el marco de la emergencia por el covid-19 que, en los hechos, obligará a México a reforzar las tareas de inhibición y control de los miles de nacionales y extranjeros que cotidianamente buscan cruzar la frontera común con la Unión Americana, y ha comenzado a presionar a **Andrés Manuel López Obrador** y a los suyos en momentos en que, si algo no desea el tabasqueño, es agregar nuevos problemas a los que ya hoy debe enfrentar en el ámbito interno.

Y más, valga decir, cuando de sobra se sabe que el cumplimiento de la tarea que como socio y/o "auxiliar" toca cumplir a México en el referido combate a la migración ilegal, so pena de ver afectada su cada vez más endeble relación con la Casa Blanca, se entiende obligará al fracasado gobierno de la 4T a, no sólo reforzar su "porosa" frontera sur con el despliegue de nuevos contingentes de elementos de la Guardia Nacional, militares y marinos, sino también asumir el virtual mantenimiento de miles de migrantes por tiempo indefinido, lo que le exigirá la realización de gastos millonarios cuando la otrora bo-

nanza del erario cedió el paso a la escasez...

El virtual retorno a condiciones tradicionales de trato a la migración ilegal, haciendo sólo cruce de la frontera un delito punible por parte de la potencia del norte, activará, igualmente, protocolos de seguridad que, más tarde que temprano si se quiere, y esto se sabe en Palacio y en las inmediaciones de la Alameda Central, impactarán en el accionar mexicano en materia de seguridad interna, particularmente en lo que se refiere al fallido enfrentamiento y erradicación de las bandas criminales, las vinculadas a la producción y tráfico de enervantes en particular.

A partir de hoy y durante las próximas semanas por lo pronto, el masivo retorno de ciudadanos provenientes de países centro y sudamericanos en particular, que en las últimas horas ingresaron ilegalmente a territorio estadounidense, forzará a las autoridades a tomar medidas "emergentes" para su movilización hacia la frontera sur y, en no pocos casos, su inmediata expatriación o, en el extremo, la legalización de su estadía en México, lo que, igualmente, supone una problemática difícil de resolver...



ASTERISCOS

* Ahora sí que, "haiga sido como haiga sido", no son pocos quienes apuestan a que, ahora sí, pasados los próximos comicios en el Edomex y en Coahuila, el impresentable **Alejandro Alito Moreno** dejará el control de la bancada tricolor en San Lázaro a **Rubén Moreira**, impresentable para él, para concentrarse en lograr la nominación presidencial opositora en 2024. ¿En serio?...

* Por un error imputable sólo a quien esto escribe, en nuestra entrega del miércoles atribuimos a **Felipe A. Fuentes** palabras que él no pronunció y dimos a las mismas una interpretación equívoca y dolosa, por lo que ofrecemos una disculpa al magistrado del Tribunal Electoral federal y compañeros a quienes pudiéramos haber afectado o molestado y, claro, a nuestros lectores. Perdón...

Veámonos el domingo con otro asunto *De naturaleza política*.

A partir de hoy y durante las próximas semanas por lo pronto, el masivo retorno de ciudadanos de centro y Sudamérica forzará a las autoridades a tomar medidas "emergentes"